



ROZONES

Arde la tierra del Presidente

¿Y ahora qué pasa en Tabasco? Porque resulta que se reportó que en varios puntos de la capital fueron incendiados vehículos. Uno de los afectados fue el Periférico, en el tramo Carlos Pellicer, en Villahermosa. Otras vialidades donde ocurrió algo similar, de acuerdo con los mismos reportes, fueron Villahermosa-Cárdenas, Villahermosa-Frontera y Cedro Nacajuca. Los hechos ocurrieron además en medio de la confusión que generó el rumor de que el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad, **Hernán Bermúdez**, había sido víctima de un ataque, algo que el propio funcionario desmintió o lo intentó. Lo único oficial que había anoche sobre un suceso en el fraccionamiento Campestre, era que había un operativo "en atención a un incidente entre dos ciudadanos que se salió de control". UF.

Cartas a Delfina

Y quien ayer, en la víspera de Nochebuena, se dedicó a recibir cartas —de peticiones y propuestas de mejora— y también a escuchar de viva voz peticiones de cientos de ciudadanos fue la gobernadora del Estado de México, **Delfina Gómez**. No se trata, nos hacen ver, de una acción excepcional por las fechas sino parte de una política de acercamiento y escucha. La de ayer fue la Segunda Audiencia Ciudadana, en la que la texcocana atendió personalmente durante ocho horas a cientos de mexiquenses que, previo registro, acudieron al Palacio de Gobierno. El propósito, ha señalado la maestra, es el de conocer de primera mano las necesidades y no sólo eso, sino atender todas y cada una, tarea que recaerá en gran medida en los integrantes de su gabinete. Así que, a darle, porque la cosa va en serio.

Crisis grande, medidas extraordinarias

El problema de la migración que ha detonado llamadas y reuniones entre los gobiernos de México y Estados Unidos se encuentra en uno de sus momentos más críticos. Y es que, nos hacen ver quienes pulsan de cerca el tema, son varios indicadores los que dan cuenta de que ya no están funcionando las medidas de contención vigentes, que para muchos ya son rudas —como la de convertir a Chiapas en un estacionamiento, en el que miles de personas esperan por meses antes de poder seguir hacia EU— o la de ampliar la presencia de la Guardia Nacional en puntos considerados estratégicos. Los datos duros, reportados en estas páginas, dan cuenta de que las detenciones de migrantes están en máximos tanto en el territorio nacional como en el estadounidense al momento de los cruces. Es claro que en la reunión que viene entre autoridades de ambos países se aplicarán medidas extraordinarias. Pendientes.

Moreira va contra Eruviel

Y es el choque entre el número 2 del PRI, el diputado **Rubén Moreira**, y quien fuera gobernador del Estado de México **Eruviel Ávila** el que ayer se metió a terrenos escatológicos. Y es que el primero, quien hace unos días reveló un comprometedor video en el que el segundo descalifica a **Claudia Sheinbaum** y lo obligó a publicar un video para corregir sus antiguas expresiones, ayer de plano le dijo que "Te echaste la tina de los excrementos encima" y lo acusó de estar siempre sometido. "Tratar de minimizar y decir, en aquel entonces, que no sabía lo que decía. Algo así como 'Eruviel es un loquillo'. Termina como un tipo que resuelve las cosas a la ligera, pero yo lo entiendo: Eruviel ha estado acostumbrado al sometimiento ante un jefe político", soltó Moreira ayer en un video. El senador Ávila forma parte del grupo de priistas que esta semana anunció que se ha unido para aprobar la postulación de Claudia Sheinbaum a la Presidencia. UF.



Homicidio en Morelos

Donde hechos de violencia siguen sacudiendo a la población es en Morelos, entidad donde gobierna el exfutbolista **Cuahtémoc Blanco**. Y es que ayer fue asesinada la notaria pública número 1, **Ruth de la Cruz Noguerón**, quien tenía su sede en el municipio de Jonacatepec. Los hechos ocurrieron, según se informó, alrededor de las 10:30 de la mañana frente a la presidencia municipal, cuando un sujeto armado le disparó a la fedataria quitándole la vida y dejando herido a un acompañante. De la Cruz Noguerón, quien recién había asumido como notaria en 2022 luego de que el propio mandatario estatal le concediera licencia, presuntamente habría tenido diferencias con el sujeto que le disparó. Morelos es, actualmente, la segunda entidad con más homicidios en todo el país.

El litigio por el caso Zaldívar

Y fue el magistrado **Reyes Rodríguez Mondragón** quien propuso que sea la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la que defina si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tiene facultades para sancionar al exministro **Arturo Zaldívar**. Y es que sobre este último hay quejas por el hecho de haberse reunido con la coordinadora de la Defensa de la 4T, **Claudia Sheinbaum**, y anunciado que la apoyaría, antes de que se diera su dimisión al cargo en la Corte y a que se aprobara la misma por parte del Senado. De lo que acusa, por ejemplo, quien será candidata del Frente, **Xóchitl Gálvez**, a Zaldívar es de haber provocado daños irreparables al principio de equidad. A ver qué dicen al respecto los otros magistrados. Pendientes.